## IV JORNADA NACIONAL DE ADOLESCENTES ALDEAS INFANTILES SOS

Una experiencia compartida

El pasado 24 de mayo celebramos en Madrid la IV Jornada de adolescentes de ALDEAS INFANTILES SOS, que culminó un curso de trabajo con los temas de **respeto**, **convivencia**, **y contra el acoso escolar**", dentro del programa didáctico "Párate a pensar", donde se plantean hasta 50 actividades que abordan maneras de formar la personalidad adolescente y potenciar su autoestima, las relaciones con sus compañeros y la familia y de promover el esfuerzo y la participación social por un mundo más justo y solidario. Este programa pretende también potenciar el pensamiento crítico, la sensibilidad hacia el resto de personas y la construcción de una sociedad mejor, para superar con nota una etapa compleja que dará paso a un joven adulto preparado emocionalmente y consciente de su papel en el mundo.

La alumna Covadonga Yanes Fernández, de 2º curso de secundaria, y su profesor Manuel Yáñez Dablanca, del IES Ribadeo Dionisio Gamallo, fueron elegidos como representantes de Galicia en esta IV Jornada nacional de ALDEAS INFANTILES. El día comenzó con la recepción de los 17 representantes de cada Comunidad Autónoma (un alumno/a y su profesor/a) y, después de unas palabras de distintos representantes da la Asociación, visionamos el corto de Icíar Bollaín "1, 2, 3... casa" sobre lo que es y lo que representa ALDEAS INFANTILES SOS en España. Finalizado el video el alumnado se repartió en 3 grupos de trabajo y el resto del profesorado participó en una charla sobre las experiencias surgidas a lo largo do curso con el material y con los grupos de clase. Después de comer se presentaron las conclusiones con el análisis de cada grupo, momento en el que el alumnado demostró la profundidad de su trabajo y la sinceridad y coherencia de sus ideas, así como un sesudo esfuerzo de realismo crítico y conciencia social. Una expresión de su fuerza y determinación por progresar en un mundo más justo, tolerante y decidido. La Jornada acabó con la redacción y publicación de las conclusiones (que encontraréis en la página web de ALDEAS INFANTILES SOS).

La experiencia, como alumna y profesor del IES Ribadeo Dionisio Gamallo, nos pareció única y profundamente enriquecedora. Desde las distintas materias en las que se reparte la Filosofía en la Educación Secundaria siempre trabajamos en pro de los valores más clásicos y fundamentales de la sociedad, y, ayudados por Asociaciones como Solidariedade Internacional de Galicia, UNICEF, Intermon, Aldeas Infantiles,... dedicamos nuestro esfuerzo a dar a conocer a nuestro alumnado la verdadera realidad social que nos rodea, huyendo de la armadura burocrática y encorsetada que, desde hace muchos años ya, intentan imponer en el ámbito educativo, y en concreto al ámbito de la Filosofía. Queremos que nuestro alumnado sea consciente de que los valores de respeto, tolerancia, justicia, responsabilidad,... están por encima del criterio de lo útil con el que pretenden teñir el tejido social y educativo, olvidando por tanto la verdadera razón de la educación primaria o secundaria: formar personas.

Que Asociaciones como las mencionadas brinden un elaborado material, experiencias, entrevistas, oportunidades de compartir con protagonistas sociales temas de actualidad,... permite que nuestro alumnado crezca y madure con un perfil real y, a la vez, tolerante con otras culturas, comprensivo con otras naciones, y unido a cualquier otro tipo de ser humano que podamos encontrar a lo largo de nuestras vidas. Sin estas motivaciones quedaremos siempre en el kilómetro cero del camino de la vida, y con un suspenso irrecuperable en nuestro curriculum educativo.

J. Manuel Yáñez Dablanca Profesor de Filosofía IES RIBADEO DIONISIO GAMALLO